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Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, al término de la 
ceremonia de promulgación de la Reforma 
Política de la Ciudad de México, en Palacio 
Nacional 
 

PREGUNTA.- Preguntarle sobre la promulgación de la Reforma Política, 
la importancia en ese sentido. 
 
RESPUESTA.- Yo creo, como lo dije, que es un acto y un evento 
histórico de alta trascendencia y que puede abrir, y debiera abrir 
nuevos derroteros para el futuro inmediato de la propia Ciudad de 
México y, desde luego, también para el conjunto del país. 
 
La Ciudad de México seguirá siendo, indiscutiblemente, referente 
obligado para todo lo que pueda suceder en el país. Lo ha sido y 
tengo la confianza de que, a partir de esto, todavía más. 
 
Saludo, desde luego, la voluntad de todos quienes lo hicieron posible 
y la disposición de que construyamos en pluralidad, el nuevo 
andamiaje y que lo hagamos, además, partiendo de que hay 
conquistas que se han logrado y que no pueden dejarse atrás. 
 
PREGUNTA.- Presidente, ayer en su discurso en la plenaria de la 
Cámara de Diputados habló acerca de un mensaje de la unidad en torno 
al PRD, de que no haya conflictos dentro de la casa, refiriéndose tal 
vez a esta situación de Graco Ramírez y el Senador Demédicis ¿nos 
puede dar su opinión al respecto’ 
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RESPUESTA.- Me estaba refiriendo, principalmente, a que tengamos 
claridad en lo que vamos a hacer y unidad de propósitos. Que no nos 
gane otro tipo de ánimos o de conflictos internos, ciertamente. 
 
Y no estaba especialmente pensando en este conflicto que, desde 
luego, yo lamento que se esté dando y que, espero, sea muy pronto 
superado, que sea atendido. Si se espera que lo sea por las vías 
legales conducentes, pues que sea por allí; pero yo creo que no 
debiera seguirse escalando este diferendo y que todo mundo logre 
poner en marcha sus buenos oficios. 
 
PREGUNTA.- ¿Tanto Demédicis como Graco Ramírez tendrían que ir a 
los órganos internos del PRD? 
 
RESPUESTA.- Que vayan en lo que corresponde a los órganos 
internos del PRD, y hay una investigación en curso que yo digo que 
hay que exigir que sea pronto su conclusión y que, por lo tanto, 
conozcamos qué fue lo que verdaderamente pasó; autores 
intelectuales, autores materiales y todos los que pudieran haber 
estado involucrados en el tema. 
 
Así, no digo más. 
 
PREGUNTA.- Preguntarle sobre Moreira, la justicia española decidió ya 
no impugnar, pero en el caso de México, la exigencia de la oposición es 
que se le juzgue en México. De no hacerlo, de que el gobierno “se haga 
de la vista gorda” ¿ese qué mensaje traería?   
 
RESPUESTA.- Pues sería un mensaje –yo diría- ominoso y, por 
supuesto, alejado completamente del discurso oficial que, por un 
lado, dice que se compromete al combate a fondo de la corrupción a 
que particularmente, todo lo que tiene que ver con las deudas de 
estados y municipios se revisen con apego estricto a la nueva 
normatividad que se ha ya ido avanzando y que, al mismo tiempo 
también, se habla de la voluntad de construir el Sistema Nacional 
Anticorrupción.  
 
Con estos precedentes, parece dudoso que haya la verdadera 
disposición de caminar en ese sentido.  
 
PREGUNTA.- ¿Se vería como un mensaje de que en México se avala la 
impunidad? 
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RESPUESTA.- Pues es que la no actuación conforme a derecho, la no 
investigación profunda de qué fue lo qué pasó con el manejo de las 
cuentas oficiales y de la deuda pública en Coahuila en los años en 
los que estuvo Humberto Moreira al frente, pues desde luego que le 
abre el camino a la impunidad, y la impunidad es la madre de la 
corrupción. 
 
PREGUNTA.- ¿Es una nueva etapa para la Ciudad de México?  
 
RESPUESTA.- Sin duda alguna, se trata de un acto trascendental que, 
desde luego, rebasa la coyuntura de la declaratoria hoy misma en su 
promulgación y, al mismo tiempo también, yo estoy convencido de 
que en el debate que se dará ya en el seno del Constituyente a 
partir del próximo 15 de septiembre que se instale, abrirá nuevos 
horizontes, nuevas reflexiones, y estoy seguro que también 
construirá nuevos paradigmas, nuevos caminos, nuevos derroteros 
tanto -en primer lugar- para los habitantes de la Ciudad de México, 
las mujeres y sus hombres que nos sentimos orgullosos de  habitar 
cotidianamente esta ciudad capital, como también para el conjunto 
del país.  
 
Yo estoy convencido de que lo que hoy se da en la Ciudad de México 
con esta promulgación, es una revitalización del Pacto Federal y va 
a obligar, quiérase o no, a que se discuta qué va a pasar con la 
Constitución general de la República ya entrando, o en vísperas del 
cumplimiento del primer centenario de la Promulgación de la 
Constitución del 5 de febrero de 1917. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué garantías habrá que se plasme el progresismo 
incluyente que se mencionó?  
 
RESPUESTA.- Esta Ciudad -hay que decirlo así- tiene una historia 
muy larga; pero, especialmente, contemporánea de las últimas dos 
décadas, tres décadas que ha demostrado que aquí está concentrada 
la densidad significativa de una parte fundamental del movimiento 
progresista, del pensamiento democrático, del pensamiento 
libertario; y las conquistas alcanzadas hasta hoy. Si alguien quiere 
echarlas para atrás, va a encontrar una enorme resistencia.  
 
Qué bueno que todo mundo, lo que oímos hoy, los discursos de 
quienes participaron, van en este sentido de reconocer; incluso, el 
propio presidente Peña Nieto, dijo: “La capital social del país” y 
esto es justamente lo que queremos, entre otras cosas,  afianzar; 
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pero, poniendo por delante a lo social. Es decir, lo que le importa, 
lo que le sirve, lo que necesita la gente.  
 
Muchas gracias.  
 
 
 

-- ooOoo -- 


